

AGRICULTURA | CAMPAÑAS



Imagen de un pivot instalado en plena finca de regadío. / REYES MARTÍNEZ

UNA BUENA PRIMAVERA QUE ANTICIPA UNA ÓPTIMA COSECHA

Unas lluvias y unas temperaturas adecuadas han permitido que los cultivos tengan un desarrollo vegetativo importante y presenten destacados frutos porque tampoco ha habido heladas



Hay dos campañas de riego, una para los cultivos de primavera y que finaliza este mes y otra para los de verano. / SERRALLE

I.M. / ALBACETE

En plena cosecha toca mirar al cielo porque mucha lluvia puede traer consigo en un momento dado que se tenga que suspender una recolección, se retrase en su inicio o directamente se destroece el cultivo sea lo que está recogido y dejado sobre el terreno o lo que queda por recoger.

No obstante, el haber tenido una primavera buena en cuanto a temperaturas y precipitaciones, aunque haya supuesto algún que otro problema para más de un agricultor con más de un cultivo enfermo, también ha traído consigo, comenta Jorge Navarro de Asaja, un gasto menor de la energía y de consumo para los regadíos y es que, apunta, por su parte, Herminio Molina, presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, el presente año hidrológico está siendo excepcional, pasándose de un otoño en situación de presequía y un invierno seco a un marzo, a un abril y a un San Isidro lluvioso, lo que ha dado lugar, en definitiva, no sólo a que los cultivos estén teniendo un desarrollo vegetativo importante y presenten destacados frutos porque tampoco ha habido heladas, sino también a que no se haya tenido que sacar tanta agua de riego como en un año normal y se haya podido dar un respiro tanto al acuífero como al resto de los sistemas de explotación Júcar.

Hoy por hoy todos los indicadores están en situación de normalidad y dos son sus campañas de riego: una para los cultivos de primavera y otra para los cultivos de verano. La de primavera termina en este mes, indica Molina, y tal y como está la situación, el riego está garantizado y en cuanto a la de verano y su riego la previsión es que los que dependan del acuífero

sigan sin problemas, sin restricción alguna, y lo mismo se va a poder aplicar para los que dependan de las aguas superficiales con unas reservas en estos momentos de un 30% superior sobre estas mismas fechas del 2019.

Siguiendo con el agua cabe igualmente señalar que esta misma semana desde el Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico se ha anunciado una ampliación del plazo de participación pública para la revisión de los planes hidrológicos de cuenca hasta finales de octubre, a la vez que ha recordado que dicho proceso deberá quedar completado, siguiendo el calendario que señala la Directiva Marco del Agua antes de finalizar el año 2021. El último paso que se había dado era la exposición pública de los denominados *Esquemas provisionales de temas importantes*, que se abrió, como es conocido, el pasado 25 de enero y que en teoría tenía que estar abierto hasta el 24 de julio pero que, sin embargo, se suspendió desde que empezó el estado de alarma por el Covid-19 hasta el pasado día 1.

UNA REFLEXIÓN. «En esta pandemia hemos sido un sector que se nos ha considerado como una actividad prioritaria porque si nosotros paramos no se garantizaba la alimentación a la población y por ello hemos seguido atendiendo nuestras explotaciones, algo que hemos hecho como siempre y con el mayor compromiso por nuestra parte. Ahora somos nosotros los que pedimos a la sociedad que nos comprenda y nos ayude porque nuestras reivindicaciones se quedaron sobre la mesa, se nos bajan y mucho los precios de nuestras producciones, pero los precios de los supermercados no bajan», concluye diciendo Molina.

El Júcar ha pasado de estar este otoño en situación de presequía a estar ahora en una fase de normalidad

A estas alturas del 2020 no se ha tenido que sacar tanta agua de riego como en un año normal, lo que supone un menor consumo